
令和４年佐久市議会第１回定例会　一般質問通告書

質問
順位

質 問 者 質 問 要 旨

１　浅間総合病院の経営改善について
1 土 屋 俊 重 （１）一般会計繰入金の推移について

（２）一般会計の繰入金の考え方について
（３）経営改善に向けた今後の展望について
２　県立武道館について
（１）佐久市が県立武道館建設に当たり負担した費
　　用について
（２）利用料金の減免について
（３）利用料金が高いと武道団体等から聞いている
　　が、今後の佐久市の対応について

2 渡 辺 康 徳
１　新型コロナウイルス感染症対応におけるオンラ
　イン学習への対応について
（１）学級閉鎖や学校閉鎖の際の家庭でのオンライ
　　ン学習への対応について
　　ア　学級閉鎖や学校閉鎖になった際のタブレッ
　　　ト端末持ち帰りによるオンライン学習の具体
　　　例について
　　イ　接続環境の整っていない家庭の割合について
　　ウ　接続環境の整っていない家庭への対応につ
　　　いて

１　屋外スポーツ施設におけるトイレについて
3 城 田 領 （１）大会等が行われる際のトイレ数の不足について

２　小学生の発達上の特性について
（１）小学生の発達上の特性について
　　ア　保育園との連携について
　　イ　小学校における発達上の特性の判断について

１　佐久市の文化財について
4 小 林 英 朗 （１）現在の佐久市指定文化財について

　　ア　文化財の種類について
　　イ　文化財の件数について
　　ウ　文化財の維持や管理について
（２）文化財の指定について
　　ア　文化財に指定される経過について
　　イ　文化財指定後の維持管理に関する補助金に
　　　ついて
（３）文化財の活用や周知に係る取組について
（４）市指定の無形民俗文化財について
　　ア　市指定の無形民俗文化財について
　　イ　市として、支援はどのようにされているか

１　太陽光発電設備設置等に関する問題について
5 小 林 松 子 （１）桑山太陽光発電施設設置の問題について

　　ア　当事業者は、佐久市のガイドライン・要綱
　　　を遵守せず、悪質と考えるが、市はどう判断
　　　しているのか
　　イ　市は、経産省へ通報するのか
　　ウ　県の林地開発許可では、慣行水利権につい
　　　ては判断しないということだが、市としては
　　　どう考えるのか
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質問
順位

質 問 者 質 問 要 旨

　　エ　予定地の周辺は令和元年東日本台風時に被
　　　災している。太陽光発電施設の適地性につい
　　　て市の考えは
　　オ　佐久市ため池ハザードマップによると、予
　　　定地の南側斜面下は、３メートルから５メー
　　　トル浸水するところもある。太陽光発電施設
　　　の適地性について市の考えは
　　カ　地元説明会で提示された内容では、排水施
　　　設は浸透トレンチ方式。土質は粘土質であり、
　　　地下1.5メートル程から岩盤もあるので、雨
　　　水は浸透しないのではないかとの意見も聞い
　　　ている。適地性についての市の考えは
（２）太陽光発電地上設置型設備の設置規制を強化
　　するために、条例の制定が必要ではないか
２　新型コロナ感染拡大の下で、市民の暮らしや農
　業を守るために
（１）米価下落に対する支援を
　　ア　ＪＡ佐久浅間の令和３年度産米の取扱実績
　　　は、３億８千万円の減収と聞いている。この
　　　実態について市の受け止めは
　　イ　他自治体の支援も参考に、国の交付金等を
　　　活用して、一俵２千円もの生産者米価下落に
　　　なっている農家を支援するべきではないか
（２）原油価格高騰対策について
　　ア　社会福祉施設への暖房費、送迎用のガソリ
　　　ン代の支援はできないか
　　イ　施設園芸農家への燃油代の支援はできないか

１　今後のより良いごみ処理について
6 三 石 知 志 （１）佐久市の温室効果ガス削減に向けて

　　ア　プラスチックの燃焼を増やした場合、市の
　　　ＣＯ２削減方針に反するばかりか、気候非常

　　　事態宣言に逆行するのではないか
　　イ　国は、プラスチックはできる限り再商品化
　　　することが望ましいとの立場にたったが、市
　　　も、プラスチックを再商品化する方針に転換
　　　するべきではないか
（２）市民への新たな負担になるごみ袋の値上げ
　　（ごみ処理手数料の徴収）について
　　ア　ごみの量は、所得ではなく家族の人数に比
　　　例するため一律の負担は不公平ではないか
　　イ　各戸配布された「佐久市家庭ごみの処理の
　　　変更について」には、「ごみ処理経費の財源
　　　確保」と記載されているが、ごみ処理は住民
　　　サービスの一つであり、ごみ袋の値上げによ
　　　って市民から徴収することは、税金の二重取
　　　りとも取れるが市の見解は

　　ウ　ごみ処理手数料徴収を行うと、野外焼却、
　　　不法投棄が増えることが懸念されるが、市は
　　　どのように対策をするのか
（３）市民と共に積極的で徹底したごみの減量化を
　　目指して
　　ア　ごみ減量化計画の数値目標が達成できてい
　　　ないのはなぜか、その原因をどう分析してい
　　　るか
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　　イ　資源物を市民が出しやすいような回収方法
　　　に変更することはできないか
２　消防団のより良い活動に向けて
（１）消防団の処遇改善について
　　ア　個人支給になった経過と報酬の引上げにつ
　　　いて
（２）個人支給に伴う個人情報の取扱いについて
　　ア　厳しい管理が求められるマイナンバーを、
　　　今回消防団幹部が取りまとめたことの認識は
　　イ　団員から取扱いへ不安の声なども聞いてい
　　　るが、市として実態をどう把握しているか
　　ウ　今後の対応は

１　望月地域の活性化について
7 江 本 信 彦 （１）望月地域の過疎化による影響について

　　ア　地域の社会動態を把握しているか
　　イ　人口減少の要因は何か
　　ウ　望月地域の人口減少により発生する問題は、
　　　今後市にどのような影響を及ぼすと考えるか
（２）佐久市過疎地域持続的発展計画について
　　ア　地域の将来像実現のための基本方針について
　　イ　令和３年度から７年度までの事業内容につ
　　　いて
　　ウ　製造業の振興と企業誘致について
　　エ　観光・レクリエーションの振興について
　　オ　障がい者福祉について
　　カ　移住・定住の促進について
（３）過疎対策事業債の活用について
　　ア　過疎対策事業債の主な活用実績について
　　イ　来年度予算の過疎対策事業の内容について
（４）観光拠点としての春日温泉の活性化について
　　ア　春日温泉全体の課題について
　　イ　もちづき荘の現状と課題について
　　ウ　春日温泉活性化基本構想策定事業について
　　エ　過疎債を活用したもちづき荘の再構築につ
　　　いて
　　オ　市民を大切にすることを目的とした温泉サ
　　　ービスの企画について

１　佐久市無料職業紹介所事業について
8 篠 原 勤 （１）佐久市無料職業紹介所「さくさくワーク」の

　　概要について
　　ア　目的と事業内容について
　　イ　業務の仕様と内容について
　　ウ　事業費について
（２）ハローワークとの連携について
（３）当事業を運営する組織（事務局）の編成と会
　　計年度任用職員について
　　ア　業務執行責任者と組織（商工振興課内）に
　　　ついて
　　イ　会計年度任用職員（契約期間）の業務内容
　　　とポジションについて
（４）実績と事業計画及びコロナ後の経営戦略につ
　　いて
　　ア　現在までの実績と手ごたえについて
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　　イ　今後の事業計画（数値目標）及びコロナ後
　　　の経営戦略について
　　ウ　佐久商工会議所など他の団体との意思の疎
　　　通や連携について

１　中込地区新保育所整備について
9 清 水 秀 三 郎 （１）建設方針の概要について

　　ア　中込第一保育園、中込第二保育園の現況に
　　　ついて
　　イ　新保育所の想定される所要規模について
（２）今後のスケジュール等について
　　ア　建設スケジュールについて
　　イ　今後の説明会や意見集約について
２　火災の被害を受けられた市民への対応について
（１）火災の鎮火後から生活再建への手続等の流れ
　　について
　　ア　被災者に対する対応について
　　イ　各種手続の周知について

１　子どもたちの生活を支える取組について
10 塩 川 浩 志 （１）児童館と学校の連携について

　　ア　児童館の密を避けるための放課後の学校施
　　　設の利用について
　　イ　きめ細かい情報共有について
２　市民の「知の拠点」としての図書館について
（１）図書館の役割と人材育成について
（２）司書資格取得への公費補助について
（３）中央図書館の建て替えに向けた基本的な考え
　　方について

　３月　７日（月）　　１番～　５番
　３月　８日（火）　　６番～１０番
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